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Совещание передовиков сельского хозяйства 
Целинного края

Позавчера в Акмолинске открылось совещание пере
довиков сельского хозяйства Целинного крал. В работе со
вещания принимает участие Первый секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР Никита Сергеевич 
Хрущев.

Товарищ Хрущев посетил совхоз п Кантемир овец*.
Кантемир овцы познакомили Никиту Сергеевича с де

лами хозяйства, рассказали ему о своих замыслах. В заду
шевных беседах с трактористами, доярками, строителя
ми, руководителями хозяйства Н. С. Хрущев высказал ряд 
советов и пожеланий.

В совхозном клубе состоялось собрание коллектива 
целинников, на котором Н. С. Хрущев выступил с речью.

Т о в а р и щ и  Ж И В О Т Н О В О Д Ы !  х Х |7 с 1 Не з д ВСк П Ш !

Вот что значит 
0,1 процента жира в молоке

Большое экономическое зна-1 рано 400 центнеров молока и 
чевие для любого хозяйства недополучено от этого 4800 
имеет высокое содержание жи- рублей, в оозхозе «Погорелов- 
ра в молоке. ский»—397 центнеров,или 4764

В нашей области согласно рубля, в колхозе «Красная 
научно-разработанной системы звезда»—225 центнеров, или 
установлена базисная жир- 2700 рублей, «Кра< н >е знамя» 
вость молока 3,9 процента. —219 центнеров, или 2628 
Колхозы, совхозы и индиви- рублей и ряде других хозяйств, 
дуальные хозяйства должны} Колхозами района в минув- 
продавать молоко государству шем году всего потеряно 2920 
не ниже базисной жирности, центнеров молока и недополу- 
Е.’ли же на маслозавод или гчено от этого 35045 рублей, 
приемный пункт поступает мо- Кроме этого, некоторое коли- 
локо ниже установленной жир- чество молока было забрако- 
ности на ОД процента, то с вано и возвращено хоэяаст-1 
каждых ста килограммов сдан- вам, которое пошло скоту, 
ного молока с хозяйства спи-! Необходимо правлениям кол-' 
сываетея 2,6—2,7 килограм-! хозоз, бригадирам и особенно 
ма, а если хозяйство сдает зоотехникам обращать самое 
на ОД процента выше базис- серьезное внимание на каче- 
ной жирности, то ему на каж- ство молока, на содержание 
дне 100 килограммов прибав- жара в нем. Для этого надо 
ляется 2,6—2,7 килограмма, организовать регулярно опре- 
Наприме̂ , молоко имеет 3,7 деление процента жира не в 
процента жира, в зачет идет целом по ’фермам, а знать, ка- 
не 100 килограммов, а толь- кую продукцию сдает каждая 
ко 94,87, при жирности 3,5— доярка и индивидуально от 
89,74 килограмма и так да- каждой коровы. Вести направ- 
лее. Если процент жира 4,1 ленный отбор и выращивание 
процента, то вместо 100 ки-1 телочек на пополнение стада 
лограммов в зачет идет 105ДЗ коров. Оплату труда дояркам 
килограмма, при 4,2—107,69 поставить в зависимость от 
килограмма и т. д. содержания процента жира в

Павла Григорьевна Рюмина j вает по пуду и больше в сутки, 
пришла работать на молочното-1С начала зимовки надоила по 
варную ферму шесть лет назад. 955 килограммов от коровы.
Она взяла тогда группу нетелей. НА СН ИМ КЕ: П. Г. Рюмина.
В  первый же год надоила доярка колхоза «Красная звез-

молока, тем больше будет за- всего, надо создать необходи- больше; в прошЛоМ ^  ^  
чтено, а чем ниже, тем боль- мые условия. 1

Больше 20 лет ухаживает 
за животными

Больше 20 лет ухаживает 
за животными Фаина Иванов
на Чернавская. Много лет она 
была конюхом. Но вот уже 
третий год работает дояркой 
на ферме деревни Топориха 
(совхоз «Погореловский*). Ког
да наблюдаешь за ее работой, 
чувствуешь, что человек от
дает этому делу всю душу. — 
Люблю я эту работу, — гово
рит Фаина Ивановна. Своим 
примером она увлекает на хо
рошие дела и подружек. К 
ней на ферму приезжают и 
приходят доярки с других 
ферм, чтобы перенять хоро
ший опыт. Кажется, ничего 
сверхестественного она не де
лает, только строго выполня
ет распорядок дня и все ука
зания зоотехника. И дела у 
нее идут хорошо. При обяза
тельстве 1300 килограммов 
она с начала зимовки надои
ла по 1019 от каждой коро
вы. В том числе в январе — 
303, феврале—281.

В третьем году семилетки, 
готовя достойную встречу Н И  
съезду нашей партия, Фаина 
Ивановна решила надоить от 
каждой коровы по 2300 кг.

£. Федорова.

ше списано.
В прошлом году в сельхоз-! 

артели «Сигнал» средний про
цент жира в молоке составил 
3,34 процента. Это ниже, чем 
в остальных хозяйствах. Кол-

Е . Землянникова, 
зоотехник.

чила уже по 2299 килограммов, ((средств, СКОЛЬКО на одну ОС- 
Сейчас от многих коров надак-Каоввую свиноматку. При хо-

рошем использовании основ
ной матки при двух опоросахОтбирать и покрывать разовых свинок j ™ , S& 

g S г я в З ® ш им  раечвтам, чтобы полученный приплод 
Е о т к а р м л и в а т ь  на дешевых кормах

~ - вы. Сейчас имеется 15
основных свиноматок и 85 ра- 

Тогда как значительно выгод-1 зовых.

сданное молоко имело жир- Свиноводство в нашем рай- колхозы содержат основных 
ность не 3.34, а 3 44 процен- оне занимает небольшой удель- свиноматок по 5 и более лет. 
та, т. е. на ОД процента вы- ный вес в производстве мяса.
ше, то в зачет пошло бы на 
162,5 центнера молока больше, 
и колхоз получил бы дополни-

Во многих колхозах до сих нее получать от свиноматок 
пор оно убыточно. Причиной не больше 2—3 опоросов, а 
этого является то, что уро- затем ставить на откорм и 

тельно 1950 рублей. Вот что I вень механизации в евино- сдавать на мясо. Содержать 
значит одна десятая процен- водстве очень низкий и на- свиноматок только для пря- 
та жира в молоке. грузка на работника остается

В сельхозартели «Россия» небольшой. Передовой опыт 
из-за низкой жирности поте-1 внедряется медленно. Часто

Соревнование сельских Советов
но заготовке сельхозпродуктов

от индивидуальных хозяйств
с 1 января но 1 0  марта 1 0 6 1  года
(первая графа—продано молока, вторая—продано мяса 

в процентах к плану I квартала)
Погореловский
Маниловский
В.-Толшменский
Никольский
Н.-Печенгский
У.-Печенгский
Могеевский

67 —

57 110
45 "
34 —

33 237
28 35
26 ■ -isт

Вожбальский
Калининский
Заозерский
Матвеевский
Пятовский
Медведевский

24 58
19,6 116
14 67

8,5 146
— 410

плода — прямой уоыток для 
хозяйства.

Одним из основных эконо
мически выгодных резервов 

I увеличения производства сви- 
нины является содержание 
разовых свиноматок. Это мо
лодые свинки с живым весом 
70-100 килограммов, от ко
торых получают 1—2 опороса. 
После отъема поросят матку 
ставят на откорм, и приплод 
выращивают на мясо.

В свиноводческом совхозе 
«Яшунай» Литовской ССР

Отбор свинок производим от 
основных и разовых маток 
лучших по молочности и пло
довитости, из январских и 
апрельских опоросов. Покры
ваем их в ноябре—декабре и 
приплод получаем в феврале 
—марте. Следовательно, по
лученный молодняк от разо
вых свиноматок откармлива
ется на дешевых кормах.

В нынешнем году мы наме
рены получать по два опороса 
—эхо будет более выгодно, 
чем один опорос. После отъ
ема поросят б апреле—мае, 
свинок будем покрывать вто
рично, чтобы получить вновь 
опорос в июле—августе, а 
свиноматок откормим и в сен-

установили, что на содержа- тябре сдадим на мясо, 
ние пяти разовых свиноматок В летнее время свиньям в

(затрачивается в течение года 
{столько же кормов, труда и

большом количестве скармли
ваем клевер в виде резки,

кроме того, они пользуются 
пастбищем. В осеннее время 
используем картофель, клевер
ную и льняную мякину в за
паренном виде, в эимнее — 
клеверную муку, куглину. Кон
центратов даем немного. Су
поросные свиноматки получа
ют по 1—1,5 килограмма, а 
подсосные 2—2,5, в зависи
мости от количества поросят 
под маткой. Откормочникам 
даем по 1—1,5 килограмма, 
только в заключительный пе
риод по 3.

В 1960 году от свиновод
ства мы получили 270000 руб. 
дохода (в старых деньгах). 
Центнер привеса выразился в 
723 рубля, чистая прибыль 
составила—92354 рубля.

Таким образом, свиновод
ство и в наших условиях мо
жет быть рентабельным, если 
умело его вести.

Раньше мы имели 40 разо
вых свинок, а нынче имеем в 
два раза больше. Разовых 
свинок, выкормивших много
плодный помет, отбираем для 
ремонта стада. Разовые сви
номатки дают возможность 
очень быстро увеличить стадо 
и получить за короткое время 
большое количество мяса.

А. Питерцева,
зоотехник колхоза «Россия».
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Шестой пленум райкома комсомола Советское строительство

Состоялся очередное, ше
стой пленум районного коми
тета комсомола, которые об
судил вопрос «Обучастии ком
сомольских организаций райо
на в выполнении постановле
нии январского Пленума ЦК

Выступающий говорил о 
том, чтобы лучше удобрять 
поля, обратив особое внима
ние па заготовку и вывозку 
навоза и торфа, изготовление 
компостов и широкое расоро- 
страненве почина молодого

КПСС и IX пленума ЦК ком- тракториста колхоза <Сигнал| 
сомола». Доклад сделал пер- 1 Бориса Антуфьева по меха- 
вый секретарь райкома ВЛКСМ ииэации возделывания про* 
тов. Сабуров. пашных культур.■

Выступая в прениях, по
мощник директора училища 
механизации по культурно- 
воспитательной работе, член 
райкома ВЛКСМ, В. Варзин 
обратил серьезное ввимание 
на необходимость внедрения 
комплексной механизации и 
создания механизированных 
бригад и звеньев в колхозах

На трибуне член райкома 
комсомола, зоотехник колхоза 
«Россия» А. Питерцева.

—В нашем хозяйстве,—го
ворит она,—принимаются ме
ры для подъема культуры 
земледелия. Пересмотрены се
вообороты. Из 19, ранее су
ществовавших, будет восемь 
севооборотов, из них один

по возделыванию сельскохо- кормовой. Сейчас идет дея- 
зяйственвых культур. тельвая подготовка к весне.|

Далее оратор коротко озиа- Активное участие принимает 
комил присутствующих, как молодежь. Александр Антуфь- 
проходит подготовка мехави- ев и Александр Лапин хорошо 
заторов в училище, и призвал потрудились на сортировке 
секретарей комсомольских ор-[семян. Готовят технику Алек- 
гавизаций колхозов взять под саидр Шамахов, Геннадий 
особый контроль учебную прав- Трифонов. Честно работают и 
тику учащихся, чтобы как- другие молодые труженики де- 
дый практикант имел свое [ревви. 
рабочее место. Секретарь комитета ВЛКСМ

Тов. Варзин предлагал Тотемского леспромхоза Г. Чер- 
улучшить отбор слушателей в тов сообщил, что лесозагото- 
училище и создать в районе вители привяли большие обя- 
бюро по рационализации и . зательства по оказанию по- 
взобретательству. мощи колхозам и с честью

—Ремонт травторов,—сва-1 сдержат свое слово, 
зал севретарь комсомольской | Г. Трухив, секретарь ком- 
организации РТС А. Ширяев, сомольской организации кол- 
—проходит удовлетворительно, j хоза имени Ленина, критико- 
а подготовка прицепного ин- вал партийную организацию 
вевтаря и сельхозмашин вы- своей артели за то, что она 
зывает тревогу—во многих не уделяет ввимания работе
хозяйствах плохо организо
вано это дело.

Достижения науки— 
в колхозное производство

комсомольской организации 
и даже бывают случаи не 
поддерживает начинаний мо
лодежи.

Об улучшении воспитатель
ной работы говорил секретарь 
райкома ВЛКСМ Н. Русинов.

—Как можно поднять мо
лодых тружеников деревни на 
борьбу за претворение в 
жизнь решений январского 
Пленума ЦК КПСС,—заметил 
он,—когда у вас в ряде ор
ганизаций не все в порядке

| с изучением этих решевий. 
Так обстоит дело в комсо
мольских организациях кол
хоза «Заветы Ильича*, Мат
веевского лесопункта, совхо
за «Погореловский».

Тов. Русинов критиковал 
заведующую клубом колхоза 
имени Сталина т. Сергачеву 

! за плохую работу. Не на вы
соте положения и культработ
ники Манылоиского сельсове
та, они не считаются с инте
ресами народа, не удовлетво
ряют культурвых запросов 
членои.колхоза «Сигнал».

На пленуме выступил на
учный сотрудник областной 
опытной станции тов. Шеве
лев. Он говорил о необходи
мости улучшения работы сре
ди животноводов и принятия 
надлежащих мер по сохране
нию всех видов скота.

В прениях по докладу при
няли участие также зоотехвик 
учхоза Л. Леготина, секрета
ри комсомольских организа
ций: Пятовского лесопункта 
А. Попов, колхоза имени Ка
линина Б. Резанова, колхоза 
«Заветы Ильича» Ю. Афа
насьев и лесного технивума 
Н. Русянова.

С речами на пленуме вы
ступили севретарь областного 
вомитета ВЛКСМ М. Сычев и 
севретарь районного вомитета 
партии А. Н. Подлепенькян.

Пленум горячо одобрил ре
шения январского Пленума 
ЦК КПСС и IX пленума ЦК 
комсомола и принял обязатель
ства па 1961 год.•• *

Рассмотрен организацион
ный вопрос. Пленум вывел из 
состава бюро райкома ВЛКСМ 
A. Sf Завьялова по его лич
ной просьбе.

Пленум освободил Б. П. Са
бурова от обязанностей пер
вого секретаря районного ко
митета комсомола в связи с 
переходом на другую работу.

Избран первым секретарем 
и введен в состав бюро рай
кома ВЛКСМ Н. С. Тугаринов.

И. Беляев.

О  выполнении наказов 
избирателей

До родной стране
Комиссия райкома 
по идеологической

Ульяновская область. Исполни 
лось три года, как Ульяновский 
сельскохозяйственный институт 
объединился с У ренской селек-J 
циониой и Анненковской живот! 
новодческой станциями. Инсти 
туту был передан также один из 
крупнейших совхозов области. 
Сейчас учебиое заведение рас
полагает 31 тысячей гектаров 
земли, племенным заводом, по
стоянными опорными пунктами 
в колхозах.

Интересная работа проведена 
институтом по возделыванию 
кукурузы. Такие сорта, как «но- 
во-уренская-3», «анненковский 
гибрид», «воронежская-76» дала 
урожай по 45—60 центнеров 
сухого кукурузного зерна с гек
тара.

Группа научных работников 
под руководством профессора 
С. С. Верлянда занята выведе
нием высокобелковой пшеницы.

На снимке: лаборантка Н. По
лякова отбирает зерна на ана
лиз для определения в них со
держания белка.

Фото А. Маркелычева.
Фотохроника ТАСС.

При Джизакском 
райкоме партии 
(Узбекская ССР) 
успешно действует 
комиссия по идео
логической работе. 
В ее составе 16 
членов райкома, 
которые входят в 
секции партийного 
просвещевия, мас
сово- политической 
работы, лекционной

пропаганды и пе
чати, по работе 
среди женщин.

Опираясь на ак
тив, комиссия вы
ступает организа
тором многих дел. 
С ее помощью в 
районе создано 74 
экономических шко
лы, в которых об
учается около 5 
тысяч коммунистов 
и беспартийных. В

партии
работе
трех колхозах на
лажена деятель* 
ность кабинетов 
политического про
свещения на об
щественных нача
лах.

Большое внима
ние комиссия уде
ляет пропаганде 
решений январско
го Пленума ЦК 
КПСС.

(ТАСС).

С овхоз „Красный кут“—предприитие 
коммунистического труда

Птицеводческому 
совхозу «Красный 
кут»—первому в 
Саратовской облас
ти присвоено по
четное звание пред
приятия коммунис
тического труда.

Коллектии этого 
соихоза в прошлом 
году значительно

перев ы полнил  
свои обязательст
ва и получил 6182 
тысячи яиц—но 
213 штув на каж
дую курицу. Пти
цеводы снизили се
бестоимость десят
ка яиц, которая 
составила 34 ко
пейки.- На каждые

100 гектаров зем
ли произведено 80 
центнеров птичьего 
мяса.

В третьем году 
семилетки решено 
произвести семь 
миллионов штук 
яиц.

(ТАСС).

Как уже сообщалось в пре
дыдущем номере газеты, пер
вая сессия райсовета восьмо
го созыва, проходившая 10 
марта, наряду с другими рас
смотрела нопрос «О выполне
нии наказов избирателей».

Докладчик — заместитель 
председателя райисполкома 
тон. Мараков А. В.—дал по
дробное обобщение наказов 
избирателей в прошедшую 
предвыборную кампанию и до
ложил о выполнении навазов 
и предложений трудящихся, 
высказанных в 1959 году. 
Тов. Маравов изложил те за
дачи, которые должны ре
шать избранники народа в 
хозяйственном и культурном 
строительстве.

Первой в прениях слово 
взяла депутат тов. Левченко 
(Чуряловка). Она рассказала, 
какие ей дали наказы изби
ратели при встрече с ними. 
В частности, о строительстве 
школы, открытии пристанско
го пункта, организации вы
ездной парикмахерской.

Депутат тов. Алферьев от 
имеви членов сельхозартели 
«1-е Мая» просил районный 
Соиет решить вопрос с окон
чанием элевтрифивации кол
хоза. Усть-печевгские трудя
щиеся обижаются на плохое 
медицинское обслуживание. 
Хорошо было бы, указывает 
оратор, если врачи районной 
больницы посещали село раз 
в месяц или хотя в дна ме
сяца раз для квалифициро
ванной медицинской помощи.

Выступающий заиерил кол
хозников Усть-Печеньги, что 
кинообслуживание будет улуч
шено. На днях там поставят 
широкопленочную аппарату
ру-—Всего около семидесяти 
наказов,—говорит депутат 
тов. Про кошев,—поступило 
депутатам Пятовского сельсо
вета. Ставился серьезно во
прос о капитальном ремонте 
подъездных путей к Совет
скому поселку. Об этом не
сколько лет идут бесплодные 
разговоры. Пора же от слов 
перейти к делу.

Тов Прокошев подчеркива
ет, что бытовое обслуживание 
паселения поставлено плохо. 
Из Пятовского лесопункта в 
парикмахерскую ездят в го
род. Начальник МДО-34 тов. 
Секушин не хочет для своих

| рабочих построить баню. Hej 
| клуба на лесозаводе. То» 
Каплин об отдыхе людей ее 
заботится. А ведь это его 
святая обязанность.

Депутат тов. Кузнецов пе
редал обиды михайловских 
рабочих на администрацию 

{лесопункта и леспромхоза 5̂  
то, что они очень плохо от
кликаются на запросы их. 
Начальник лесопункта тов. 

[Протопопов даже не считает 
нужным организовать подвоз 
детей в школу, не говора 
|уже об электрификации по- 
селка Н.-Печепьга.

Присутствующие законно 
возмутились таким отноше
нием. Депутат, секретарь рай- 

I вома партии тов. Соволов со
общил, что все эти вопросы 
будут обсуждены на бюро 
РК КПСС.

Надо нам в районе иметь 
дороги вруглогодового дей
ствия. Тавую мысль выска
зал инженер - инспевтор по 
дорожному хозяйству при рзВ- 

| исполкоме тов. Мальцев. Он 
вритивовал руководителей 
леспромхоза и совхоза <Ио- 
гореловсвиВ» за то, что ни
кто из них не занимается 
строительствам дороги Пого- 
релово—Тафта.

Выступивший директор ком
бината бытового обслужива
ния тов. Кузнецов признал 
критику в докладе и прениях 
правильной. Вместе с этим 
он совершенно справедливо 
требовал создания нормаль
ных условий для работы ма
стерских в поселках лесоза
готовителей. Тов. Кузнецов 
просил горсовет обеспечить 
бесперебойную подачу электро
энергии.

Цервый секретарь РК КПСС, 
депутат тов. Соколов с осо
бой силой подчеркнул вопрос 
жилищного строительства. 
Есть тавие руководители, 
сказал он, которые о людях 
не думают. Это—руководите
ли комбината бытоного об
служивания, райпотребсоюза, 
маслозавода. Ими почти ниче
го не делается по строитель
ству квартир.

Сессия приняла конкретное 
решение. Ставится задача в 
городе не позднее 1 ноября 
с. г. достроить и пустить в 
эвсплуатацию новую город
скую баню и первую очередь 
водопровода.

Совещание работников 
сплавучастка

При ТопЬемском сплавном уча'стке состоялось со
вещание производственного аппарата. Н а нем при
сутствовали начальники рейдов, мастера, десятники, 
бригадиры и другие товарищи.

• •  С докладом об итогах работы  сплавного участке 
за 1960 год выступил технорук Н . И . Серебров. Об
суждение доклада прошло активно. Выступило две
надцать человек. Среди них мастер У .-То лш мене кого 
рейда В . П . Сорокин, начальник Чуриловского рейда 
П. Н . Папулин. десятЯик У.-Царевского рейда Д- Д  
Соколов, инспектор по качеству П . Я . Лобов.

Совещание определило практические мероприя 
ти я  по подготовке к сплаву в отдельности по каж
дому рейду.

А. ВОРОПАНОВ
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Из писем читателей в реданци ю
В  порядке обсуждения

Благоустройство города—  
дело всей общественности

За последние годы-в Тоть- 
ие ведется большое строитель
ство. Воздвигнуто много жи
лых домов как ведомственных, 
так и частных. Украшением 
центра города является зда
ние райкома партии. Построе
ны двухэтажные дома конто- ( 
рой пристани Тотьма, сплав-1 
участка, много домов капи
тально отремонтировано. Стро
ится здание кирпичной бани, 
мясо-молочный комбинат. По-1 
строена и расширяется новая 
электростанция. Благоустраи
ваются улицы, скверы и т. д.

Все это радует и наполняет 
гордостью сердца тотьмичей.

Но мне хочется высказать 
в порядке обсуждения ряд 
предложений по дальнейшему 
улучшению облика города.

Неприятный вид представ
ляет здание бывшей церкви, 
где расположен винзавод. Ко
локольня полуразрушена, ря
дом пристройка развалилась. 
Забор не соответствует город
ски» постройкам. Вторая цер
ковь занята (только нижний 
этаж) мастерской гаража рай
потребсоюза, сам же гараж 
находится в огороженной 
части около церкви под откры
тым небом.

Думается, что пора заняться 
вопросом о снесении этих 
церквей, тем более, что в та
ком виде они не могут быть 
памятниками архитектуры. 
Церковь на Зелене также по
ра снести, на ней давно ра
стут березы. Церковь на бере
гу Сухоны, безусловно, долж
на быть использована, как 
водонапорная башня.

У нас прекрасно использо
ван бывший собор под кино
театр. Но нельзя дальше тер
петь такое положение, когда 
детом зрителю негде присесть 
около его. Надо на всей пло
щади разбить сквер, обнести

штакетником, перенести арку! 
за мост, где бы можно при
ятно отдохнуть, вообще, а не 
только в ожидании сеанса.

В свое время (около тепе
решнего здавия милиции) на 
берегу реки было любимое 
место отдыха и прогулок жи
телей Тотьмы. Была аллея | 
деревьев, скамейки и краси
вая беседка. Все это приятно 
вспоминается. Необходимо в I 
этой части города также на- ] 
вести порядок.

Хочется указать горсовету 
на нарушение элемевтарвых 
правил застройки домов в го
роде: угловые дома обяза
тельно должны быть квадрат
ного типа.

По благоустройству города 
многое можно сделать силами! 
общественности и домовладель
цами.

Существующие скверы сле
дует подчинить опеке органи
заций и учреждений. Напри
мер, сквер против райкома 
КПСС два года назад прекрас
но содержался силами коллек
тива училища механизации. В 
прошлом году эта работа бы
ла уже ослаблена.

Пришло время сменить пе
реросшие деревья и насадить 
молодые в садах Дома куль
туры, больницы и других. Мно
го деревьев у частных домо
владельцев грозят разруше
нием при первой буре. Надо 
обязать, чтобы каждый домо
владелец на своем участке 
и около дома садил деревья 
или кустарники. Это не толь
ко служит украшением, но и 
является оздоровительным ме
роприятием.

Хотелось, чтобы по всем 
затронутым вопросам жители 
города высказали в печати 
свое мнение.

В. Жуков, 
пенсионер.

Чи т а т е л и  с о о б щ а ю т
и  Для лесозаготовителей участка Крас-
инте ресны  й ныд Бор учащиеся Красиоборской па- 

концерт тальной школы под руководством учи
тельниц А. Я. Розовой и Т. Н. Рычко

вой дали интересный концерт. Они хорошо поставили пье
су Михалкова «Особое задание», исполнили песни, частуш
ки, физкультурные номера.

Тепло встречали зрители выступления Тани Логино
вой, Вали Панова, Нивы Аксеновой, Вовы Нестерова, Ко
ли Удовик, Вовы Линькова, Веры Киселевой, Веры Линь- 
ковой и других.

В феврале на лесоучасток приезжали с концертом 
учащиеся второй средней школы. Рабочие остались очень 
довольны и просят чаще приезжать.

Н. Логинов. -
Лесоучасток Красный Бор.

7 марта состоялся вечер отдыха 
В е ч е р  отд ы ха работников горпо, посвященный Меж

дународному женскому дню. Нам по- 
вравилась художественная самодеятельность, особо выступ
ления в ней кулинара В. Н. Филипенковой и старшего по
вара столовой № 4 Р. А. Протопоповой.

Мы желаем им и впредь принимать активное участие 
в художественной самодеятельности.

П. Цикина, К. Смолина. А. Пестова.
работники горпо.

Честно относится к порученно- 
Добросовестный деЛу письмоносец колхоза 

работник «Путь к коммунизму» комсомо
лец Александр Серков. Он в лю

бую погоду аккуратно доставляет газеты и журналы под
писчикам. Тов. Серков вежлив и внимателен со старыми 
и малыми. Бели вручает денежный перевод неграмотной 
старушке, обязательно объяснит ей, сколько рублей и ко
пеек положено ей получить.

В. Полысаев, 
член колхоза «Путь к коммунизму*.

m  Большую работу с учащимися
Школа по оказанию помощи колхозу про-

помогает колхозу водит заведующая Булавкинской 
начальной школой Зинаида Ва

сильевна Двойнишникова. Ребята под ее руководством со
брали 2000 килограммов золы и 200 килограммов курино
го помета.

Активно дети участвуют в сборе макулатуры и костей.
В. Силинский, продавец. 

Внимательны к детям заведу
ющая детскими яслями № 1 К. И. 
Веселова, медработник В. А. Корю- 
кина, няни М. Якушева и А. Томи- 

лова. Оставляя сына в яслях, я всегда за него спокойна, 
знаю, что он находится в надежных руках, о' нем прояв
ляется забота.

А. Оленева,
работница комбината бытового обслуживания.

Внимательные
воспитатели

Всем бороться 
*с нарушителями 

{общественного порядка
Встречаются еще люди н 

: нашей среде, которые попира
ют правила поведения в об- 

j ществе, пьянствуют, хулига
нят.

Вот несколько примеров. 
!В. Головизвин работает по- 
'мощвиком лесничего в Михай
ловском лесопункте. Он систе
матически пьянствует, црихо- 
' дит часто в нетрезвом состоя- 
: нии в контору лесопункта, 
j грубит, скандалит, вообще 
jочень развязно себя ведет. А 
ведь В. Головизнин—комсомо- 

I лец. Почему ему все прощает- 
I ся—непонятно.

В средней школе № 2 ко- 
|нюх В. Е. Ефремов и шофер 
! С. В. Кузнецов отбыли наказа- 
| ние—пятнадцать суток ареста.
| Они больше пьют, чем рабо- 
| тают, избили друг друга, 
{скандалят между собой.

Тракторист учебно-опытного 
j хозяйства (деревня Нижняя 
Становая) В. М. Федотовский 

{появляется в пьяном виде в 
Доме культуры, выражается 

j нецензурными словами, привя
зывается к окружающим.
I оскорбляет их.
j Органы милиции ведут борь- 
I бу с пьянством, хулиганством, 
с нарушениями общественного 
порядка, но и общественность 

! не должна проходить мимо 
{таких явлений. Почему неко- 
I торне руководители, обще- 
1 ственные организации, зная о 
I нехорошем поведения члена 
своего коллектива, не скажут 

: своего слова, не обсудят его 
j на комсомольском, профсоюз- 
I ном собраниях.

И. Климов, 
сотрудник Тотемского 

РО МВД.

Покупайте облигации 
3-х процентного займа

Беречь водоемы и богатства их

Государственный 3-процент- 
вый внутренний выигрышный 
заем является для населения 
удобной и выгодной формой 
хранения сбережений. По 
облигациям займа выплачи
вается доход в виде выигры
шей, которые разыгрываются 
в проводимых ежегодно шести 
основных и в одном дополни
тельном тираже.

В связи с изменением с 1 
января 1961 года масштаба 
цен нарицательная сюимость 
облигаций Государственного 
3-х процентного внутреннего 
выигрышного займа пересчи
тывается по соотношению де
сять рублей в старых деньгах 
за один рубль в новых день
гах. Пересчет произведен без 
замены облигаций и без про
ставления на них каких-либо 
отметок об этом.

Облигации этого займа сво
бодно продаются и свободно 
покупаются сберегательными 
кассами, исходя из того, что

облигации достоинством 200 
рублей имеют нарицательную 
стоимость 20 рублей и до
стоинством 100 рублей—10 
рублей.

В 1961 году тиражи выиг
рышей по этому займу будут 
проведены, кроме состоявше
гося 30 января в г. Москве, 
30 марта — в Сталинграде. 
30 мая—в Калинине, 30 ию
ля—в Львове, 30 сентября— 
в Ленинграде и дополнитель
ный—30 ноября—в Алма-Ате.

Общая сумма выигрышей 
465020 рублей.

Как сказано выше, 30 мар
та в городе Сталинграде со
стоится 80-й тираж выигры
шей по Государственному 3-х 
процентному выигрышному зай
му (из 120 тиражей по усло
виям выпуска). Следовательно, 
вероятность выигрыша увели
чивается с каждым тиражом, 
поскольку количество выигры
шей, разыгрываемых в тира
жах, остается неизменным дО

Крупными браконьерами в 
нашем районе являются сухон
ские предприятия, отдельные 
работники их. При перекачке 
горючего из барж на базы 
рейдов, лесопунктов много его 
из-за халатного отношения к 
делу идет в реку Сухону. Вла
дельцы моторных лодок при 
заправке их не обращают вни
мания на то. что горючее ча-

ковца срока займа, а вы
игравшие облигации погашают
ся при выплате выигрышей и 
в дальнейших тиражах не 
участвуют.

В дополнительном тираже 
участвуют те облигации, кото
рые приобретены до 1 января 
текущего года, то есть вла
делец продержал не менее де
сяти месяцев, поскольку до
полнительный тираж прово
дится 30 сентября.

Покупайте облигации 3-про
центного займа’.

А. Микляев.
заведующий ЦСК.

стично тоже попадает в реку, 
j Лесозаготовительные орга
низации непросохшую осину, 

I березу, мелкотоварник пуска
е т  молем по Сухоне. Около 
J десяти процентов древесины 
ежегодно тонет, вылов топля
ка не производится. В резуль
тате этого образуются отмели, 
островки, бывают аварии реч
ных судов.

Древесива в воде разла
гается, гниет, заражает, воду, 

| которая имеет неприятный 
!вкус, получаются осадки при 
j  ее кипячении.

По всем этим причинам каж- 
I дую зиму и весну гибнет 
большое количество рыбы, а 
люди болеют, пользуясь такой 

j водой.
Сухурп, леспромхоз, сплав

ной участок должны помнить 
об этом и всемерно оберегать 
народное достояние—водоемы 
и рыбные богатства их.

П. Рычков, 
пенсионер, любитеяь-рыбак. 

Поселок Камчу га.

! Время заготовки льда 
уходит

В колхозах нашего района 
{я учебно-опытного хозяйства 
I имеются своя сепараторные 
I отделения, а в сельхозарте- 
; лях имени Калинина и «Крас
ное знамя», совхозе «Погоре- 
■ ловском»—свои маслозаводы, 
jЧтобы ве допустить потерь 
! жира в обрату и пахту, а так- 
1 же для соблюдения технологи- 
j  ческих процессов выработки 
I масла и сливок, нужно в са
мые ближайшие 'дни загото- 

j  вить необходимое количество 
!льда, из расчета ва тонну за- 
!готовленного молока 2 кубо- 
i  метра льда.

Колхозам, которые не име- 
! гот сепараторных отделений, 
лед нужен для охлаждения 
:молока в летний период, из 
|расчета на тонну молока один 
;кубометр льда.

П. Филев, 
директор маслозавода.

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ
«Факты, указанные в заметке 

«О спортивно-массовой работе 
забыли», подтвердились. Новому 
составу совета физкультуры 
предложено изменить отношение 
к спортивно-массовой работе*.— 
Такой ответ прислал секретарь 
партбюро комбината бытового 
обслуживания т. Коробейников.
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XV сессия ООН 
возобновила работу

—— Q --
Мирный договор

Международный обзор
основе призыва вашей страны [вые американский оружием
заключить мирный договор с 

* - * Гермавией. Советское прави- 
с Германием— на очереди тельство, как отмечается в

дня его памятной записке правя 
‘льству Федеративной Рес-

кубинские контрреволюционе
ры, намереваются объявить 
Кубе войну. Планируется так
же учреждение «кубинского» 
контрреволюционного прави-

/Новый заговор против Куоы тает, что вопрос о мирном до 
_  * __  говоре с 'Германией—главное

публики Германии (ФРГ), счи-1 тельства, которое получило
бы немедленное признание и

Сессия совета 
экономической 
взаимопомощи

в советско-западногерманских 
отношениях. Выражая готов
ность начать переговоры с пра
вительством ФРГ, ваша стра
на указывает, что если не 
удастся заключить мирный

7  1 договор с обоими ныне суще-
марта в Нью-Йорке после' ствующими германскими го- 

2-х месячного перерыва Еозобно-1 сударствами, то мы подпишем 
вила работу XV сессия Ге-1 мирный договор с Германской 
неральной Ассамблеи ООН. В I Демократической Республикой 
эти дни все люди доброй воли (ГДР).
требуют, чтобы сессия приня
ла решения, отвечающие пн 
тересам упрочения всеобщего

Отсутствие в течение почти 
шестнадцати лет мирвого до
говора с Германией пагубво

мира. Достижению этой вели- сказывается на всей обстанов! 
кой цели способствуют выдви- ке в Европе. Вину за это не- 
нутые нашей страной предло- сут в первую' очередь правя- 
жения о всеобщем и полном щие круги Западной Германии, 
разоружении, о реорганиза- Они не только упорно противят- 
ции структуры исполнитель- ся сотрудничеству и сближению 
ных органов ООН, а также с ГДР, во и проводят в отно- 
быстрейшсе претворение в ! тении нее враждебный курс, 
жизнь уже принятой на ны- В то же время правящие кру-1 
нешней сессии до ее переры- j ги ФРГ усиливают военные 
ва Декларации о ликвидации | приготовлевия, настойчиво до- 
колониализма.
■ Эти вопросы привлекают к 
себе наибольшее внимание тех 
миролюбивых люден и тех де
легатов сессии, которые заин- j превысят ассигнования на

других минис-

биваясь атомного оружия. Об
щие. расходы на вооружение в 
1961 году достигнут в ФРГ 
двадцати миллиардов марок и

тересованы в оздоровлении 
международной обстановки. 
Выступивший на сессии пре
зидент Гавы Нкрума осудил 
преступления колонизаторов и 
потребовал нормализации по
ложения в Конго. Представи
тельство СССР при ООН опуб
ликовало Заявление, в кото
ром указывается ва веобхо-

вужды всех 
терств.

Действия правящих кругов 
ФРГ противоречат усилиям ва- 
родов, борющихся за мир, за 
всеобщее и полное разоруже
ние. Жизнь показала, что тот, 
кто не хочет мира и разору
жения, яе желает и свободы

военную «помощь» США.
Новые агрессивные замыслы 

империалистов в отношении 
Кубы вызвали гвев лативо- 
америкавских вародов. В за
щиту кубинского народа вы
ступили президент Бразилии 
Куадрос, президент Эквадора 
Ибарра, ряд политических де
ятелей Мексики, Чили. Широ
кое движение солидарности с 
кубинским народом препятст
вует осуществлению амери
канских агрессиввых планов 
в отношении Кубы.

Сплоченность народов, бо
рющихся за свое право на 
мирный труд и прогресс,— 
важнейшее условие их побед. 
Пример такого единства по
казывают народы социалисти
ческих стран. Недавно в сто
лице ГДР—Берлине прохо
дила XIV сессия совета эко
номической взаимопомощи 
(СЭВ). Членами этой органи
зации, созданной в 1949 го
ду, состоят представители Со
ветского Союза и европейских 
стран народной демократии. 
В совете участвуют в качест
ве наблюдателей посланцы Ки
тая, Монголии, Демократиче
ского Вьетнама, Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики. Совет согласовывает 
народнохозяйственные' планы 
социалистических государств 
в интересах их наиболее успеш
ного развития.

Берлинская сессия СЭВ прп

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Кормление и содержание кур
Одной из важных задач!ром: одна часть карболовой 

работников птицеводства яв-1 
ляется увеличение яйценос
кости кур и производства де
шевого диэтического мяса. А

кислоты с тремя частями кс-> 
росина. Птице обязательны* 
зольные ванны, которые изго
товляются из песка и золы.

для того, чтобы" поставленной Содержимое ванны мевять

вародов. В справедливости 
димооть продолжить обсужде-1 этого вывода убеждает пози- j важную программу раз-
luc да сессия Еояроеа о раз- цяя империалистических кр у- :_______ „„„„..Л
оружевии с тем, чтобы выра- гов США в отношении Кубы !витм гхимической промышлен
ботать основы для Договора о 
Есеобщем и полном разору- На днях правительство
жевии. Линия нашей делега- Кубы направило латиноамери- 
ции на сессии ООН вытекает I канским странам ноту, в ко-
из политики мира и ослабле
ния международной напряжен
ности, проводимой Советским 
Союзом.ш яяш|  акие же цели лежат в

торой разоблачило новый плав 
агрессивных действий США. 
Согласно этому плану, про
американские правительства— 
Гватемалы, Перу и Никара
гуа, где окопались вооружен-

| ности стран—членов совета на 
период до 1965 года. Програм
ма предусматривает, в част
ности, кооперирование и спе
циализацию социалистических 
стран в выпуске химическое 
продукции. СЭВ помогает вхо 
дящим в его странам строить 
новую жнзвь.

Д. КАСАТКИН.
Отклики ка фельетон 

^Никольский Дон Жуан и тотемская Венера»

Мы возмущены поведением 
Н. А. Попова

Мы, жители с. Никола, возму- [ £емыо. Это по твоей вине стар
пНаШеГ0 °А'!0' дочь Галя У>ке стр Ыж\\'очервдное занятие У кивер- сельчанина 11. А. Попова, кото- болезнью сердца. Плачут сын и ( s _ г

РЫЙ бросил больную жену - Ччте/Пп uyjikmynCi Пяишнл

- Занятие 
Университета крьтуры
( 15 марта, в 19 часов, в) 

| < Доме культуры состоится \

троих детей, а сам уехал в Тоть- 
ыу в поисках легкой жизни.

Оказывается, беглеца с ра
достью привяла некая Алекса
шина-Джабраилова, работающая 
сезонно медицинской сестрой на 
курорте.

Алексахана-Джабраилова по
хваляется. что она нашла себе 
того, которого искала. Нет, Анна 
Григорьевна! Потеряв чувство 
стыда и совести, ты попросту 
осиротила троих детей. Не будет 
тебе за это уважения ие только 
от народа, а даже от собствен
ных детей.

А ва что польстился ты, Ни
колай Александрович? На лег
кую жизнь? Помни: не будет ее, 
этой легкой жизни, для тебя. 
Пока не поздно—вернись в

младшая дочь. Они зовут: «па-1 ! оитета культуры. Лекцию j
!« Проблемы долголе ъия и jпа, вернись».

Откликнись на голос родных 
детей, вернись, не променивай 
их на первую попавшуюся жен
щину. Неужели ты думаешь, что 
приятен чужим детям? Нет, ты 
нужен только Алексахнной-Джа- 
браиловой и то (запомни) времен- 
во.

Еще раз повторяем: вернись, 
Николай Александрович, в свою 
семью. Иначе общественность 
решит: достоин ли ты называть
ся священным словом папа. 

Андропова, Тугаринов», Иго- 
шева, Сивцева, Игошева в 
другие.

( борьба с преждевременным < 
наступлением старости» | 
читает врач А. Е. Холмова, f 

После лекции кино. Вход i 
свободный. !

П о следам 
неопубл и кованны х писем
Председатель Матвеевского 

сельсовета т . Кулакова на жало
бу о неправильном подборе кад
ров бывшим председателем кол
хоза .Красное знамя‘ т . Рычко
вым отвечает, что жалоба раз
биралась членами правления. 
Механику колхоза т . Коточиго- 
ву запрещено водить машину, так 
как он не имеет прав.

цели добиться, надо создать 
птице надлежащие условия 
кормления, ухода и содержа
ния. В зимнее время содер
жать их в утепленных, чистых, 
светлых помещениях, с хоро
шей вентиляцией. Температу
ру в помещении следует под
держивать на уровне 3— 5 гра
дусов тепла, чтобы не замер
зала вода.

Содержать кур лучше всего 
на глубокой несменяемой под
стилке. В наших условиях для 
Ree можно использовать сухие 
опилки и торф, резаную со
лому, стружку. Для этого 
осенью на хорошо очищенный 
пол в птичнике насыпают 
торф, сверху резаную солому. 
Толщина подстилки должна 
быть 20—25 сантиметров. Дер
жать ее следует сухой. Раз в 
неделю подстилку нужно рых
лить граблями. Зимой, в 
тихую погоду, при температуре 
не ниже 10 градусов, кур вы
пускают на выгул около птич
ника; Чтобы куры охотно вы
ходили ва выгул, нужно на 
расчищенную от снега пло
щадку разостлать слой соло
мы и набросать зерна.

Для большего и лучшего 
движения птицы на стены в 
птичнике подвешивают пучки 
сева, сухой крапивы, капусту, 
корнеплоды на такой высоте, 
чтобы птица, подпрыгивая, 
смогла достать корм.

Инвентарь следует содер
жать в чистоте. Два раза в 
пень мыть поилки, кормушки. 
Регулярно очищать гнезда, 
стекла, стены, насесты. Для 
уничтожения паразитов раз 
в неделю насесты надо мыть 
горячим щелоком или раство-

ежедневно.
В целях повышения яйце- 

поскости в зимнее время при
меняют искусственное освеще
ние. Кормить кур нужно три- 
раза в день разнообразными 1 
кормами. При отсутствии ка-* 
кого-либо корма в хозяйстве 
его можно заменить другим.

Примерный суточный рацион 
куры-несушки (в граммах): 
зерно цельное 65, зерно моло
тое 25, отруби пшеничные 10, 
жмыхи 10, мясокостная, рыб
ная мука 7, картофель варе
ный 40, сенная мука 7, силос, 
морковь 20, мел I .  соль пова
ренная 0.5, гравий, песок 1. 
При отсутствии в рационе 
рыбной или мясокостной муки, 
ее можно заменить последами 
от коров или мясом животвых, 
павших не от инфекционных за
болеваний. Сенную муку мож
но заменить хвойной. Рыбий 
жир давать по грамму на го
лову в день.

Рекомендуется давать зер
но в пророщенном виде. Гра
вий тоже необходим зимой. 
При отсутствии его снижает
ся переваримость кормов ва 
15—20 процентов. Поить кур 
только проточной водой. Для 
одной куры требуется в сутки 
0,5 литра воды. Нельзя ни в 
коем случае допускать - заме
ну воды снегом. При создании 
вышеуказанных условий мож
но добиться высокой яйценос
кости и хороших мясвых ка
честв кур.

Т. ВИКУЛОВСКАЯ. 
заведующая цехом Тотем-

ской инкубаторной станции.

Ре д ак то р  В . Ч У Р И Н .

ТОТЕМСКАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТ 
выпускает на экраны города и района 

НОВЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

В кинотеатре «Октябрь» этот фильм будет демонстриро
ваться с 17 марта. Принимаются заявки на культпоходы.

Правление Тотемского райпо
требсоюза объявляет набор уча
щихся на 6-ти месячные курсы 
э школу-магазин.

На курсы принимаются лица 
обоего пола с образованием не 
ниже 7 классов, преимущества 
в приеме предоставляются сель

ской молодежи. Принятые обес
печиваются стипендией и бес
платным общежитием.

За справками обращаться но 
адресу: г. Тотьма, Набережная 
реки Сухоны. 13.

Правление райпотребсоюза.
Лавривец Анфия Ивавовва, 

проживающая в поселке Крас
ный Бор, Тафтвнского лесопунк
та. Тотемского района Вологод
ской области, возбуждает дело 
о расторжении брака с мужем 
Лавривец Леонтием Матвееви

чем, проживающим Запорож
ская область, Пологский район. 
Ново-Федоровский сельсовет, 
колхоз имени Кирова.

Дело подлежит рассмотрению 
в нарсуде Тотемского района.
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